



## Desarrollar una estrategia común en materia de aviación civil: una necesidad para asegurar que se mantengan los intereses de Europa en la escena internacional

Autor : Julien Lebel



Mientras varias entidades políticas de todo el mundo apoyan el desarrollo de un sector de la aviación fuerte para ganar influencia y visibilidad en la escena internacional, Europa parece ir a la zaga de esta dinámica. Sin embargo, en un contexto de aumento de la competencia y de expansión del soft power por parte de terceros ambiciosos, a los Estados miembros y a la Comisión les interesa mucho garantizar la conectividad aérea en el continente europeo a

largo plazo y un radio de acción internacional de los actores comunitarios. Por lo tanto, es esencial que los europeos tomen conciencia de lo que está en juego y coordinen una verdadera estrategia.

[Leer más](#)

### Sumario

**Elecciones** : Letonia - Suecia **Comisión** : Digital - Cambio/Hora - UE-UK - Agricultura  
**Consejo** : Defensa - Diplomacia - Juventud **BCE** : Bancos **Alemania** : Política -  
Violencias **Croacia** : Alemania **Dinamarca** : Francia **Finlandia** : Francia  
**Francia** : Diplomacia **Grecia** : Economía **Italia** : Populismo **Reino Unido** : UE-UK -  
Brexit **Suecia** : Encuestas **Albania** : Balcanes **Consejo de Europa** : Letonia -  
Derechos/Humanos **FMI** : Inflación/Zona euro **ONU** : Migraciones **Eurostat** : Paro -  
Inflación **Cultura** : Arte/Futuro - Cine/Venecia - Fotografía/Perpiñán - Festival/Berlín -  
Exposición/Venecia - Diseño/París - Dibujos/Bruselas - Cine/Deauville

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

### Elecciones :

#### Elecciones legislativas en Letonia



El 6 de octubre se celebrarán elecciones parlamentarias en Letonia. Según la última encuesta, se espera que el partido pro-ruso Armonía (S) encabece la votación con el 23% de los votos. La Unión de Verdes y Campesinos (ZZS), partido del primer ministro saliente Maris Kucinskis, ocuparía el segundo lugar con el 14% de los votos, seguida por su socio en el gobierno, la Alianza Nacional (AN), que lograría el 13% de los votos al igual que "Kam pieder valsts? (KPV) (¿A quién pertenece el país?), fundada en mayo de 2016 por Artuss Kaimins... [Leer más](#)

#### Elecciones legislativas en Suecia: repunte esperado de los populistas de derecha

En Suecia, los socialdemócratas (SAP) llegan en cabeza en las elecciones parlamentarias del 9 de septiembre, seguidos por los demócratas suecos



(SD) y el Partido Moderado (M). Muy por detrás, el Partido de Centro (C), el Partido de Izquierda (Vp), los Liberales (L) y el Partido del Medio Ambiente - Verdes (MP) estarán representados en el Riksdag, pero quizás no el Partido Demócrata Cristiano (KD). La formación del próximo gobierno puede resultar

difícil... [Leer más](#)

#### Comisión :

##### Inversión digital: financiación para el desarrollo de la 5G para Nokia



El Banco Europeo de Inversiones (BEI) firmó el 27 de agosto un préstamo de 500 millones de euros con la empresa finlandesa de telecomunicaciones Nokia en el marco del Plan de Inversiones para Europa. La empresa utilizará el préstamo para acelerar su trabajo de investigación y desarrollo en tecnología 5G, el estándar de telecomunicaciones móviles de próxima generación. El préstamo está garantizado por el Fondo Europeo de Inversiones Estratégicas (EFSI)... [Leer más](#)

##### Propuesta sobre el cambio de hora



Tras una consulta pública realizada en toda Europa este verano, la Comisión Europea propuso el 31 de agosto abandonar la hora de invierno. El Parlamento Europeo ya había aprobado una resolución en este sentido el pasado mes de febrero. Corresponde ahora al Parlamento y a los Estados miembros adoptar definitivamente esta propuesta... [Leer más](#)

##### Estado de las negociaciones con Reino unido



El 31 de agosto, el negociador de la Unión Europea para el Brexit evocó una prórroga de las negociaciones con Londres, que actualmente se encuentran en un punto muerto, e indicó que deberían concluir "a mediados de noviembre", y no el 18 de octubre previsto... [Leer más](#)

##### Medidas adicionales para los agricultores como consecuencia de la sequía veraniega



La Comisión Europea anunció el 30 de agosto medidas para aumentar la disponibilidad de recursos forrajeros para el ganado, uno de los principales retos a los que se enfrentan los agricultores tras la sequía de este verano... [Leer más](#)

#### Consejo :

##### Sinergías y asistencia militar para las instituciones civiles



El 30 de agosto, la Alta Representante de la Unión Europea, Sra. Federica Mogherini, participó en una reunión informal de los Ministros de Defensa europeos en Viena sobre la cooperación con los países de los Balcanes occidentales. Un documento presenta ideas para una asistencia militar de duración determinada para la protección de las fronteras exteriores por parte de las autoridades civiles... [Leer más](#)

##### Reunión informal de ministros de Asuntos exteriores



Los días 30 y 31 de agosto, los Ministros de Relaciones Exteriores se reunieron en Viena. Debatieron varios temas, entre ellos la evolución actual de la situación en Oriente Medio, las relaciones transatlánticas y la ampliación a los Balcanes Occidentales... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

##### Prioridades para la juventud



En la reunión informal de ministros de Juventud del 3 de septiembre, la ministra austriaca destacó los tres expedientes prioritarios: el programa Erasmus+, que acaba a finales de 2020, el programa que sucederá al Cuerpo Europeo de Solidaridad para el período 2021-2027 y los nuevos objetivos de la UE en el ámbito de la juventud (EU Youth Goals) ... [Leer más](#)

[más](#)

## BCE :

### Visión de conjunto del sector bancario europeo



El BCE ha publicado un estudio sobre el sistema bancario europeo en su conjunto. Con cerca de 386 grupos bancarios y 2 855 entidades de crédito autónomas que operan en la Unión, este estudio cubre casi el 100% del balance del sector bancario europeo... [Leer más](#)

## Alemania :

### Europa debe asumir un papel más importante para mantener la "prosperidad, la paz y la libertad" en el mundo



En su entrevista televisiva de final de vacaciones, Angela Merkel pidió el 26 de agosto a Europa que asumiera una mayor responsabilidad, en particular en el ámbito de la defensa, frente a la política unilateral del Presidente estadounidense Donald Trump... [Leer más](#)

### Condena a las manifestaciones de extrema derecha



Tras las manifestaciones de extrema derecha en Chemnitz, el gobierno alemán condenó enérgicamente los actos de violencia. "Esa violencia no debe tolerarse en nuestras calles y plazas", explicó Angela Merkel el 29 de agosto... [Leer más](#)

## Croacia :

### Reunión entre el Primer ministro y Angela Merkel



La Canciller alemana Angela Merkel recibió el 28 de agosto al Primer Ministro croata Andrej Plenković. La visita fue la ocasión de entablar una cooperación económica más estrecha entre Alemania y Croacia. Merkel también prometió un estrecho apoyo a Croacia durante su Presidencia del Consejo de la Unión Europea en 2020... [Leer más](#)

## Dinamarca :

### El Presidente francés en visita de Estado



La reina Margarita II de Dinamarca recibió al presidente francés Emmanuel Macron en una visita de Estado el 28 de agosto. Tras reunirse con la Reina, el Presidente francés ofreció una rueda de prensa con el Primer Ministro danés, Lars Løkke Rasmussen. Los tres temas de la agenda fueron la crisis migratoria, la fiscalidad de los gigantes digitales y la reforma de la zona euro... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Finlandia :

### Visita oficial del Presidente francés



El Presidente finlandés Sauli Niinistö recibió al Presidente francés Emmanuel Macron en visita oficial el 30 de agosto. Los dos Jefes de Estado se reunieron para debatir en particular cuestiones de seguridad y defensa con el fin de hacer de Europa "una Europa segura y que se haga oír en todo el mundo", subrayó Niinistö... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

## Francia :

### Europa como prioridad de la política exterior



En un discurso ante los embajadores franceses en París el 27 de agosto, el Presidente francés Emmanuel Macron reafirmó su determinación de relanzar la Unión Europea. En particular, subrayó que los europeos deben "asumir sus responsabilidades en materia de defensa y garantizar su propia seguridad y, por tanto, la soberanía europea". También pidió que se reforzara la zona euro... [Leer más](#)

## Grecia :

### Salida oficial del plan de ayuda financiera

El 20 de agosto acabó el programa de ayuda financiera a Grecia ocho años después de su lanzamiento. Grecia ha completado su tercer y



más

último programa de ajuste económico, en el que se establece oficialmente el retorno del país a la plena soberanía económica... [Leer más](#)

#### Italia :

##### Visita del primer ministro húngaro y del primer ministro checo



El 28 de agosto, Matteo Salvini, Ministro del Interior y Vicepresidente del Consejo italiano, recibió al Primer Ministro húngaro Viktor Orban en la sede de la Liga Norte en Milán. El objetivo de esta reunión era preparar una futura alianza entre sus dos partidos para las elecciones europeas de 2019. Por su parte, el Presidente italiano del Consejo, Giuseppe Conte, recibió el mismo día al Primer Ministro checo, Andrej Babis, para debatir sobre la política migratoria europea... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

#### Reino Unido :

##### No queremos un Brexit sin acuerdo con Europa



El ministro británico, David Lidington, habló el 29 de agosto sobre las negociaciones de Brexit: para número dos del Gobierno de Theresa May, las negociaciones con Bruselas todavía pueden conducir a un acuerdo "vasto y ambicioso"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

##### Theresa May no quiere hacer ninguna concesión con el Brexit



En su intervención en The Telegraph el 1 de septiembre, la Primera Ministra británica, Theresa May, explicó que no cedería en las negociaciones con la Unión Europea, prefiriendo una falta de acuerdo a hacer concesiones a las posiciones recogidas en su Libro Blanco. Al mismo tiempo el gobierno del Reino Unido ha publicado una guía sobre los probables efectos de no llegar a un acuerdo... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

#### Suecia :

##### Elecciones legislativas el 9 de septiembre



Las elecciones parlamentarias se celebrarán el 9 de septiembre y las últimas encuestas dan a los socialdemócratas en cabeza con un 25,7% de apoyos, seguidos por los demócratas suecos con un 19,8% y por los moderados, que siguen perdiendo en intenciones de voto, con un 17,1%. Entre los partidos más pequeños, la gran sorpresa viene de los liberales, que han subido 2 puntos hasta el 6,8%... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Albania :

##### Reunión informal de los Primeros ministros de los Balcanes occidentales



El 27 de agosto se celebró en Durrës (Albania) una reunión informal de los Primeros Ministros de los países de los Balcanes occidentales. El Comisario de Política Europea de Vecindad y Ampliación, Johannes Hahn, participó en esta reunión sobre la integración económica de la región. En esta ocasión, recordó el potencial de una mayor integración entre esos países y los progresos ya logrados, pero también el camino que queda por recorrer... [Leer más](#)

#### Consejo de Europa :

##### Luchar contra el blanqueo de capitales y la financiación del terrorismo



En un informe del Consejo de Europa publicado el 23 de agosto sobre Letonia, el Comité de Expertos en Evaluación de Medidas para Combatir el blanqueo de Dinero y la Financiación del Terrorismo señaló que los flujos financieros masivos a través del país constituyen un riesgo significativo en términos de blanqueo de dinero... [Leer más](#)

##### 65 años de la Convención Europea de Derechos Humanos

Con motivo del 65º aniversario del Convenio Europeo para la Protección de los Derechos Humanos y de las Libertades Fundamentales, que entró en vigor el 3 de septiembre de 1953, el Secretario General del Consejo



de Europa, Thorbjørn Jagland, declaró: "El Convenio Europeo para la Protección de los Derechos Humanos es una red de seguridad única que protege a más de 830 millones de personas". Asimismo, recordó que "ha contribuido a promover la estabilidad y la seguridad en Europa durante los últimos 65 años y que, en un momento en el que el continente se enfrenta a numerosos retos, la protección que proporciona sigue siendo plenamente útil"... [Leer más](#)

#### FMI :

##### Estudio sobre la inflación en la zona euro



El 28 de agosto, el FMI publicó un estudio sobre la inflación en la zona del euro. Tras cinco años consecutivos de recuperación económica, la inflación sigue siendo baja, a pesar de una inflación general temporalmente alta debido a la subida de los precios de la energía. El estudio concluye que después de un período de baja demanda y baja inflación, será necesario un período mucho más largo de demanda sostenida para que la inflación vuelva a su objetivo... [Leer más](#)

#### ONU :

##### El Mediterráneo "más mortal que nunca" para los migrantes según el ACR



El mar Mediterráneo ha sido "más mortal que nunca" para los migrantes en los primeros meses de 2018, con más de 1.600 muertos desde principios de año, según un informe de ACNUR publicado el 3 de septiembre. Entre enero y julio de 2018, "más de 1.600 personas murieron o desaparecieron tratando de llegar a Europa", explica el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados... [Leer más](#)

#### Eurostat :

##### Ligera disminución del paro en julio



Según los datos estadísticos publicados por EUROSTAT el 31 de agosto, la tasa de paro en la Unión Europea se situaba en el 6,8% en julio de 2018, por debajo de la de junio de 2018. Esta es la tasa más baja desde abril de 2008. En la zona euro fue del 8,2% en julio de 2018, estable con respecto a junio. Se trata del más bajo registrado en la zona del euro desde noviembre del 2008... [Leer más](#)

##### Bajada de la tasa anual de inflación en la zona euro al 2%



Según un estudio publicado por la EUROSTAT el 31 de agosto, la inflación anual en la zona euro fue del 2% en agosto de 2018, frente al 2,1% de julio... [Leer más](#)

#### Cultura :

##### Desarrollo digital de Arte



Arte pretende convertirse en un plazo de tres a cinco años, "ante todo en un grupo digital" de audiencia europea, dijo el 28 de agosto Véronique Cayla, presidenta de Arte Francia, destacando que el canal "se posiciona ya" en los medios de comunicación como "desatada, liberada" de una televisión tradicional dentro de pronto "arcaica" y condenada a desaparecer... [Leer más](#)

##### Mostra de Venecia



La 75ª edición del Festival Internacional de Cine de Venecia se celebrará hasta el 8 de septiembre. El objetivo del Festival es dar a conocer y promover el cine internacional en todas sus formas, como arte, entretenimiento e industria. El Festival organiza también retrospectivas y homenajes a personalidades para contribuir a una mejor comprensión de la historia del cine... [Leer más](#)

Festival Visa pour l'image



Hasta el 16 de septiembre se celebra el Festival Internacional de Fotoperiodismo de Perpiñán. Recompensa los mejores temas fotoperiodísticos de todo el mundo. Es la oportunidad, a través de exposiciones, proyecciones y reuniones, de revisar los mejores reportajes fotográficos del año... [Leer más](#)

#### Festival Lollapalooza de Berlín



Los días 8 y 9 de septiembre se celebra la edición berlinesa del festival de rock más famoso. Radiohead, Macklemore y Ryan Lewis, Kings Of Leon, Major Lazer, New Order y Sam Smith se encuentran entre los principales artistas presentes. Además de los conciertos, el "World of Lolla Berlin" también son galerías al aire libre, arte, acrobacia, teatro callejero, sostenibilidad en Der Grüne Kiez (El Barrio Verde) y un mundo de aventuras para niños, el Kidzapalooza... [Leer más](#)

#### 500º aniversario de Tintoreto



Con motivo del 500º aniversario del nacimiento del pintor veneciano, su ciudad natal le rinde homenaje con una serie de exposiciones. Del 7 de septiembre de 2018 al 6 de enero de 2019, el arte de Tintoretto se conmemorará en dos lugares prestigiosos, desde sus primeros éxitos juveniles (Galería dell'Accademia) hasta la vitalidad creativa de su madurez (Palazzo Ducale), con un viaje a través de las obras maestras de las principales colecciones privadas y públicas del mundo... [Leer más](#)

#### Paris Design Week



Del 6 al 15 de septiembre se celebra la Semana del Diseño de París en la que se podrán descubrir a los diseñadores más reconocidos y prometedores de todo el mundo durante los numerosos eventos del programa... [Leer más](#)

#### Art on Paper en Bruselas



El Palacio de Bellas Artes de Bruselas acoge del 5 al 9 de septiembre Art on Paper, la feria de dibujo de arte contemporáneo. Ya sea figurativo, abstracto, monumental o minimalista, las potencialidades del dibujo son infinitas. Art on Paper presenta una veintena de exposiciones seleccionadas de galerías belgas e internacionales... [Leer más](#)

#### Festival de Cine Americano de Deauville



La 44ª edición del Festival de Cine Americano de Deauville se celebrará hasta el 9 de septiembre. Con cerca de 60 películas, 14 de ellas en competición, esta nueva edición del festival promete satisfacer a un buen número de cinéfilos... [Leer más](#)

#### Agenda :



7 de septiembre

Viena  
Reunión del Eurogrupo



7 y 8 de septiembre

Viena  
Reunión informal de ministros de Economía y Finanzas



9 de septiembre

Suecia  
Elecciones legislativas

Sept.

10  
Sept.

10 al 13 de septiembre  
Estrasburgo  
Sesión plenaria del Parlamento europeo

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

#### Los redactores de la Carta :

Thomas de Robiano, Helen Levy ;

**Redactor jefe : Thomas de Robiano**  
**Directora de la publicación : Pascale Joannin**

Contacto / sugerencias  
[info@robert-schuman.eu](mailto:info@robert-schuman.eu)

---

**La Fundación Robert Schuman**, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)